

**FEDERACION NACIONAL DE
COLEGIOS MEDICOS DE MEXICO
FENACOME**

DR. JOSE MARIA BUSTO VILLARREAL
PRESIDENTE ELECTO

UNA PROFESION DE ALTO RIESGO...

FEDERACION NACIONAL DE COLEGIOS MEDICOS
COLEGIO MEDICO DE MEXICO

- Ejercer la medicina en México se ha convertido en una profesión de alto riesgo para la vida
- 2008- 2011 mas de 20 médicos muertos por acciones violentas en territorio nacional

**UNA PROFESION DE ALTO
RIESGO...**



México: médicos contra la violencia

□ **No cesa violencia contra médicos en Juárez**

29 de enero de 2011 ● 10:13

**UNA PROFESION DE ALTO
RIESGO...**

- Más de 60 médicos secuestrados, solo en Ciudad Juárez, Chihuahua, ciudad fronteriza con los Estados Unidos de Norte América, entre junio del 2008 y diciembre del 2011
- Dos médicos asesinados después de pagar el rescate solicitado
- El hijo de un medico es asesinado al entregar el rescate pactado.

**UNA PROFESION DE ALTO
RIESGO...**

- Se considera que los 60 casos documentados de secuestros representan solo el 40 % del total de secuestros de médicos, ya que el resto son negociados por los familiares sin intervención del Colegio Medico o las autoridades competentes.

**UNA PROFESION DE ALTO
RIESGO...**

- **Médicos anuncian paros en protesta por el aumento de la violencia**
- 2/03/2010 17:43
- Los médicos del Instituto Mexicano del Seguro Social en [Ciudad Juárez](#) anunciaron este martes la radicalización de sus protestas mediante paros escalonados que se realizarán de forma indefinida ante el aumento de la violencia y los ataques contra los profesionales de la [salud](#).

Al fondo, Hospital General de Zona #66 IMSS, Cd. Juárez, déficit de 120 especialistas que han dejado la ciudad desde el 2008



**UNA PROFESION DE ALTO
RIESGO...**

- 15 de julio del 2010 explota coche bomba matando a un medico que prestaba auxilio en la calle a un policia herido por una ráfaga de arma de fuego.

**UNA PROFESION DE ALTO
RIESGO...**

- Suman 4 muertos por 'coche bomba'
- El doctor Guillermo Ortiz Collazo, quien acudió a auxiliar al sitio del atentado, fue alcanzado por el artefacto explosivo y falleció esta madrugada
- CIUDAD DE MÉXICO | Viernes 16 de julio de 2010 Redacción | El Universal

**UNA PROFESION DE ALTO
RIESGO...**

□ **En la urbe más violenta de México**

MÉXICO - Una pareja de médicos fue asesinada este sábado a tiros cuando salía de su vivienda en Ciudad Juárez, en el norte de México y la urbe del país más castigada por la violencia del crimen organizado, según informó la Policía.

Más en

Univision.com: <http://noticias.univision.com/mexico/noticias/article/2011-08-20/pareja-medicos-asesinada-ciudad-juarez#ixzz1psiPdHZK>

**UNA PROFESION DE ALTO
RIESGO...**

- Médicos huyen del peligro
Ataques del narco los hacen viajar a Estados Unidos
- ZAPOPAN, Guadalajara (The Washington Post).- El médico José Luis Guerrero atendía a un paciente cuando un aterrado joven manchado de sangre irrumpió en el hospital, gritando que pistoleros lo perseguían.

**UNA PROFESION DE ALTO
RIESGO...**

- Minutos después, ráfagas de disparos rociaron las paredes. Dos recepcionistas se desmayaron. Una granada explotó a través de una ventana de la unidad de cuidados intensivos, arrojando cristales junto a una niña de 14 años lesionada en un accidente automovilístico.

**UNA PROFESION DE ALTO
RIESGO...**

- La violencia de los narcotraficantes, con alarmante frecuencia llega a hospitales y clínicas del país. Médicos que han atendido a narcotraficantes reciben de paga un balazo.
- También han irrumpido en salas de emergencia para ejecutar a sus enemigos en la mesa de operaciones y han secuestrado ambulancias para exigir que su personal salve las vidas de pistoleros heridos.

**UNA PROFESION DE ALTO
RIESGO...**

- El doctor Ramón Murrieta González, presidente del Colegio Médico de México, señaló que grupos profesionales como el suyo tratan de evitar a la prensa cuando matan a tiros a un médico, a fin de evitar estigmatizar a los hijos u otros familiares, ya que los lectores a menudo asumen incorrectamente que el médico estaba relacionado con el narco. (Washington Post 11/22/10)

**UNA PROFESION DE ALTO
RIESGO...**

Un ataque a tiros a una ambulancia en Ciudad Juárez deja cuatro muertos

Antes de disparar contra la ambulancia, los agresores chocaron contra esta en varias ocasiones; el vehículo recibió 69 disparos



UNA PROFESION DE ALTO RIESGO...

- Hallan ejecutado a medico del IMSS de Guasave Sinaloa, suman dos los médicos asesinados en 4 días
- Ejecutan al medico del IMSS ? Francisco Javier Torrero Sánchez, su cuerpos fue hallado en la carretera Las Brisas luego de ser levantado, son ya dos los médicos de la Ciudad de Guasave encontrados muertos en condiciones similares, Noticias de Guasave Sinaloa domingo 12 de junio del 2011

**UNA PROFESION DE ALTO
RIESGO...**

- el pasado 8 de este mes, en las aguas del canal Cañedo, en esta ciudad capital fue rescatado el cuerpo del psicólogo del Hospital Civil, Macario Camacho Robles, con impactos de bala.(Culiacán Sinaloa,junio2011)

**UNA PROFESION DE ALTO
RIESGO...**

Sometidos a extorsiones, secuestros y asesinatos, los médicos de Ciudad Juárez, en el norte de México, se ven cada vez más obligados a dejar de atender a sus pacientes o huir de esa ciudad.

Más en
Univision.com: <http://noticias.univision.com/narcotrafico/noticias/article/2011-05-05/medicos-de-ciudad-juarez-blancos#ixzz1psnQ5UnP>



UNA PROFESION DE ALTO RIESGO...

- [Durango](#) jueves 16 de feb, 2012
- Ejecutan a médico; 2 muertos más
- Por: El Siglo De Durango / Durango, Dgo. La Fiscalía General del Estado informó sobre el hallazgo de tres cuerpos sin vida en diferentes puntos de la entidad; uno de ellos corresponde al de un médico del Instituto Mexicano del Seguro Social, reportado por sus familiares como desaparecido desde hace varios días.

**UNA PROFESION DE ALTO
RIESGO...**

□ **LO MATARON A BALAZOS**

- Ayer en la mañana fue encontrado un cadáver que presentaba heridas producidas por proyectil disparado por arma de fuego. El hallazgo se realizó en el antiguo camino al poblado 15 de Septiembre, como a 750 metros de la carretera Durango-Mezquital.
- Fue identificado como **Esteban Villarreal Rico**, de 32 años de edad. **Era médico radiólogo y trabajaba en el Instituto Mexicano del Seguro Social.**

- **Médico asesinado**
- El Occidental
- 21 de marzo de 2012

Elizabeth Ibal

Arandas, Jalisco.- Varios proyectiles de arma de fuego arrebataron la existencia a un hombre de oficio médico que ejercía su profesión en el municipio de Arandas, en donde además era residente.

**UNA PROFESION DE ALTO
RIESGO...**

- El ejercicio de la medicina en México se ha convertido en los últimos años en una verdadera profesión de alto riesgo, sin embargo seguimos trabajando, procurando el bienestar de nuestros pacientes y de todo el pueblo de México.

**UNA PROFESION DE ALTO
RIESGO...**

**Los médicos
de México
llevamos 4
años de luto
2008-2012**



**FENACOME solicita el apoyo del
FIEM, mediante un manifiesto de
repudio a la violencia ejercida por
el crimen organizado en contra de
los Médicos de México**

Gracias por su atención

Jose.busto@tuzos.com.mx